

ÖVSV-Österreich Rundspruch am 16. April 2017

HCJB-DX-Tipps am 22. April 2017

Herzlich Willkommen zu unserem monatlichen ADXB-Rundspruch!
Am Mikrofon ist heute Franz Brazda, Harald Süss und Thomas Kuschel, OE1TKT

Die neue Sendeperiode auf Kurzwelle hat ja inzwischen begonnen, so werden wir vor allem Kurzwellentipps verlautbaren.

Österreich

Der Österreichische Rundfunk ORF sendet über die ORS-Sendestelle Moosbrunn in Niederösterreich sein deutsches Programm mit der Übernahme der Ö1 Nachrichten und des Journals wie folgt:

0500-0620 Uhr auf 6155 kHz.

Weiters gibt es Übernahmen von **deutschen** Programmen via Moosbrunn:
0800-0900 Uhr an manchen Sonntagen auf 6140 kHz mit MV Baltic Radio,
0900-1000 Uhr jeden Sonntag auf 6070 kHz mit dem Programm Radio DARC und
1000-1100 Uhr jeden ersten Sonntag im Monat auf 7330 kHz mit Radio Joystick.

Desgleichen für Sendungen **in Englisch** via Moosbrunn wären folgende Zeiten und Programme zu hören:

0500-0530 Uhr täglich mit NHK Radio Japan auf 5975 kHz,
1400-1600 Uhr jeden Samstag und Sonntag mit Brother Stair aus den USA auf 9655 kHz,
1700-1900 Uhr von Donnerstag bis Sonntag mit Bible Voice auf 15215 kHz und
2100-2130 Uhr täglich von Adventist World Radio – AWR – auf 11880 kHz.

Weitere Sendungen gibt es in anderen Sprachen und Stationen über die Sendestelle Moosbrunn, so unter anderem von HCJB Stimme der Anden, Far East Broadcasting Authority und der BBC. Die schon länger produzierten Sendungen von Voice of Vietnam sind jetzt nicht mehr dabei.

Albanien

Radio Tirana hat bekanntlicher Weise seine Kurzwellensendungen aus Albanien wegen der zunehmenden Mängel der Sendestationen in Shijak aufgegeben. Aber erfreulicher Weise hat Christian Milling die deutschen Sendungen über Kurzwelle aus Deutschland

übernommen wie folgt:

1930-2000 Uhr täglich auf 3985 kHz.

Auf Mittelwelle wird noch über den Sender Flaake in albanischer Sprache gesendet, obwohl man auch diesen Sender stilllegen wollte. Offensichtlich ist die mangelnde Übertragungsqualität für die Albaner ausreichend.

Man sendet von 0800-0900 auf 1395, und von 1400-1530 Uhr auf 1458 kHz.

Die Sendestelle Cerrik wird aber noch weiterhin von China Radio International benutzt.

Rumänien

Radio Rumänien International hat nun folgenden Sendeplan in deutscher Sprache:

0600-0630 Uhr auf 9700 kHz,

1400-1500 Uhr auf 11910 kHz und von

1800-1900 Uhr auf 9775 kHz.

In dem digitalen Modus DRM sendet man auch noch, und zwar von

0600-0630 auf 7330 kHz, und von

1800-1900 Uhr auf 7220 kHz.

Für den Empfang der DRM-Sendungen auf Kurzwelle ist – wie schon sicherlich bekannt – ein eigenes DRM-fähiges Radio notwendig.

Vietnam

Vietnam sendet ausschließlich über Sendeanlagen im eigenen Land. Die Zeit der Relaisendungen gehört jetzt schon 1 Jahr der Vergangenheit an.

In Deutsch sendet man nun auf der 7280 und 9730 von 1830-1900 Uhr, und 2000-2030 Uhr.

Das Signal ist natürlich jetzt nicht mehr so gut aufnehmbar wie vorher über die Relais in Dubai, Wooferton oder Moosbrunn.

Korea-Süd

KBS-Seoul sendet in deutscher Sprache aber noch immer via UK-Wooferton und ist recht gut aufnehmbar zwischen 2000 und 2100 Uhr auf der 3955. Man freut sich hier besonders auf Empfangsberichte.

Korea-Nord

Der Koeanische Gegenspieler aus Nordkorea sendet auch in Deutsch und verwendet dafür die Kurzwelle zu folgenden Zeiten:

1630-1730 Uhr,

1830-1930 Uhr und

1930-2030 Uhr

Verwendet werden überall folgende Frequenzen: 4405, 9425 und 12015 kHz.

Thailand

Radio Thailand sendet auch im neuen Sendeplan auf der 9390, nun von 2000-2015 Uhr. Die Sendung kann aber auch kürzer dauern, wenn offenbar nicht genug Nachrichten und Beiträge für diese deutsche Redaktion zur Verfügung stehen.

China – Volksrepublik

China Radio International hat folgenden Sendeplan in Deutsch nun eingerichtet:

0500-0700 auf 17615, 17720 kHz,

1600-1800 auf 5970, 7380 jeweils via Albanien und der Sendestelle Cerrik,

1800-2000 auf 7395, 11650 und 11775 kHz wieder aus China.

Die deutsche Redaktion bestätigt noch via QSL Karte, die englische Redaktion via E-QSL, übrigens auf Anregung des ADXB. Andernfalls wollte man sonst nicht mehr bestätigen.

China – Taiwan

Radio Taiwan International sendet wie folgt in Deutsch via Relais Wooferton:

1900-2000 auf 6185 kHz

Manchmal gibt es auch Sondersendungen, die dann über Taiwan direkt gesendet werden. Da bleibt es abzuwarten, was RTI noch dazu plant. Wir werden Euch darüber informieren, sobald hier nähere Informationen vorliegen.

Weitere Kurznews:

Wiener DAB+ Pilotprojekt:

„**Radio U1**“ das Tiroler Heimatradio ist jetzt auch im Wr. Raum via DAB+ zu hören.

Satellit:

„**health.tv**“ ein Gesundheits- und Fitnesskanal aus Deutschland und „**Deutschland Vozrozhdenie**“ ein christlicher TV-Sender aus der Ukraine in deutsch sind via Astra 19,2° Ost aufgeschaltet worden. Frequenzen wie gewohnt auf unserer ADXB-Homepage.

ADXB-Mitgliederversammlung 2017

Eine Erinnerung in eigener Sache an alle ADXB-Mitglieder betreffend unserer Jahres-Mitgliederversammlung:

Wie in einer Einladung bereits informiert, findet die MV 2017 diesmal in St. Pölten/Nö statt. Termin ist Samstag der 29. April um 0930 Uhr, und zwar in der Fach-Hochschule im Campus, Matthias Corvinus-Strasse 15 in St. Pölten. Der Besuch des Campus- und City Radios 94,4 sowie des ORF-Landesstudios Niederösterreich sind anschließend geplant. Ausklang findet beim Heurigen Gill in 3134 Nußdorf um ca. 15 Uhr statt.